



Übertragung ärztlicher Leistungen auf Pflegekräfte in der Verbandsgemeinde Daun

Zukunftsprogramm „Gesundheit und Pflege – 2020“

Eine hochwertige gesundheitliche und pflegerische Versorgung der Bürgerinnen und Bürger ist ein zentrales Anliegen der rheinland-pfälzischen Landesregierung. Das Zukunftsprogramm „Gesundheit und Pflege – 2020“ bündelt bisherige erfolgreiche Aktivitäten. Gleichzeitig setzt es neue Impulse für innovative Konzepte und fördert Maßnahmen, die dazu beitragen, die Versorgung auch in den ländlichen Regionen des Landes in Zukunft zu sichern.

Im Vordergrund stehen drei zentrale Handlungsfelder:

- Initiativen zur Fachkräftesicherung
- Initiativen zur Entwicklung sektorübergreifender Versorgungsmodelle im ländlichen Raum
- Initiativen zur Entwicklung und Ausbau von telemedizinischen Strukturen

Weitere Informationen finden Sie auf der Internetseite www.gp2020.rlp.de

Die Alterung der Bevölkerung in ländlichen Räumen zieht einen steigenden hausärztlichen Versorgungsbedarf nach sich. Gleichzeitig zeichnen sich Schwierigkeiten ab, genügend Hausärztinnen und Hausärzte für eine Tätigkeit in ländlichen Räumen zu gewinnen. Expertinnen und Experten sehen eine weitergehende Kooperation der Berufsgruppen (insbesondere zwischen Ärztinnen und Ärzten und Pflegekräften) als eine unverzichtbare Voraussetzung für die Bewältigung der kommenden Anforderungen.

Durch den vermehrten Einsatz qualifizierter nicht ärztlicher Gesundheitsberufe (insbesondere von Pflegekräften), die Aufgaben in der medizinischen Betreuung der Patientinnen und Patienten vor allem im Zuge von Hausbesuchen übernehmen, können Hausärztinnen und Hausärzte wirkungsvoll entlastet werden.

Dies kommt letztlich den Patientinnen und Patienten zugute und kann einen Beitrag dazu leisten, die hausärztliche Versorgung in ländlichen Räumen auch zukünftig zu sichern. Ziel des Projektes in der Verbandsgemeinde Daun ist es daher, gemeinsam mit örtlichen Partnern (z.B. Hausärztinnen und Hausärzten und Pflegediensten) ein entsprechendes Versorgungsmodell zu entwickeln.

In den letzten Jahren wurden auf Bundesebene gesetzliche Grundlagen geschaffen, die die Übertragung ärztlicher Leistungen ermöglichen (z.B. Modellvorhaben zur Übertragung ärztlicher Tätigkeiten auf Pflegekräfte nach § 63 Abs. 3c SGB V).

In dem Projekt in der Verbandsgemeinde Daun sollen – exemplarisch für den ländlichen Raum – zunächst die Möglichkeiten einer Übertragung ärztlicher Aufgaben auf Pflegekräfte und Wege zu einer verstärkten Kooperation mit ambulanten Pflegediensten eruiert werden, um in weiteren Schritten ein umsetzbares Konzept zu entwickeln.

Ansprechpartner

Verbandsgemeindeverwaltung Daun
Bürgermeister Werner Klöckner,
Verena Jardin
Leopoldstr. 29
54550 Daun
Email: verena.jardin@vgv.daun.de